



## Boletín Digital de Actividades

número 73 - septiembre 2013

D fvlylgdghv#Exokuddrv

Dufklyr

E ledrvhfd

R warvgh#Eqwhutv

## Actividades Culturales

H {srvlfl%q#158#dq lyhuvdulr#gh#K JW#; ; ; 053 46=K qd#k lwruld#g#xfk# #rjurv



La Fundación Francisco Largo Caballero inauguró el día 23 de septiembre, en su sede de Alcalá de Henares, la exposición conmemorativa del 125 aniversario de UGT, *1888-2013: Una historia de lucha y logros*, elaborada por Nuria Franco y Jesús Rodríguez. En la presentación intervinieron el Vicerrector de la Universidad de Alcalá de Henares, José Antonio Gutiérrez, el Segundo Teniente de Alcalde, Gustavo Severién, y el Secretario de Organización de la Unión General de Trabajadores, José Javier Cubillo. La bienvenida corrió a cargo de Almudena Asenjo, Directora de la Fundación.

Con imágenes, citas y textos de los hitos más destacados, la exposición propone, en trece paneles, un breve recorrido cronológico por la historia de UGT que destaca su papel fundamental en las conquistas sociales alcanzadas en nuestro país durante más de un siglo y, a través del hilo argumental del texto y del diseño expositivo, ofrece una visión panorámica de esta larga historia repleta de lucha y logros. La muestra se acompaña de un vídeo y, en esta ocasión, se ha enriquecido con siete vitrinas que contienen una



selección de materiales originales de los acontecimientos más representativos de la historia del sindicato: objetos, documentos, fotografías, revistas, etcétera, de las tres fundaciones, Francisco Largo Caballero, Indalecio Prieto y Pablo Iglesias que tienen su sede en los Archivos del Movimiento Obrero de Alcalá de Henares. La exposición que permanecerá abierta hasta el día 31 de octubre ha tenido una buena acogida de público y una importante repercusión en los medios de comunicación. Más información en nuestra [página web](#).

D fwrt#h#k rp hqdn#h#Vdoydgru#Dohqgh#hq#h#3#hqlhyuvadulr#h#x#donflop lhqr

Coincidiendo con el 40 aniversario del golpe de Estado en Chile y el fallecimiento de su presidente electo, Salvador Allende, la Fundación Francisco Largo Caballero ha colaborado, junto a otras organizaciones españolas y chilenas, en la organización de un acto en recuerdo de los dramáticos acontecimientos que vivió el país andino como consecuencia del golpe militar de 1973.

El homenaje se desarrolló el día 11 de septiembre en el Ateneo de Madrid, con una nutrida asistencia. Las intervenciones de líderes sindicales y políticos españoles y chilenos, y artistas y representantes de organizaciones relacionadas con la memoria de Salvador Allende se intercalaron con la lectura de los discursos que el presidente dirigió a sus compatriotas en los últimos momentos de su vida.



## Archivo

Wudedmr#W#fq1fr

Este mes se han inventariado e incorporado al archivo 13 nuevas entrevistas del fondo del **Archivo Oral del Sindicalismo Socialista**, efectuadas a lo largo de 2012. 52 horas de grabación y 14 DVD que recogen en video los testimonios recogidos.

En esta ocasión las entrevistas se han centrado en 13 personas del sindicalismo vasco, hombres y mujeres que por su trayectoria y vinculación con la UGT y otras organizaciones sindicales en el País Vasco, hicieron posible la supervivencia de esta organización durante el franquismo, su reconstrucción durante la transición, y la consolidación de las organizaciones socialistas en Euskadi durante la etapa democrática.

La oposición política y sindical al franquismo en el País Vasco con estrategias y organizaciones diferentes como UGT, HOAC, USO, CCOO, ELA-STV, su forma de lucha, su implantación en las empresas y en el territorio, la clandestinidad, el desarrollo de la transición sindical, la creación de organizaciones unitarias, sus divergencias, las diferentes formas de entender la acción sindical, la fusión de UGT y USO, la legalización, el desarrollo de las elecciones sindicales, los conflictos internos hasta la definitiva integración de las diferentes tendencias, el papel de los Grupos Sindicales en la articulación de la UGT en el País Vasco, el proceso de reconversión industrial y reindustrialización del país, la lucha por la negociación colectiva y la defensa de los grandes acuerdos nacionales en contra de una concertación nacionalista y excluyente, el acoso del terrorismo, conforman el contenido de este grupo de entrevistas fundamental para conocer el desarrollo, implantación y su vinculación histórica con la Unión General de Trabajadores del País Vasco Euskadi organización depositaria de una gran tradición ugetista, cuna y viviér del socialismo español.

Las personas entrevistadas son las siguientes:

Miguel Ángel Ancízar Eceolaza  
Esther Cabezudo Martínez

Antxón Aso Martínez  
Melchor Calleja Herrán

Paula García Olaso  
José Luis Marcos Merino  
Alberto Pérez García  
Carlos Trevilla Acebo  
Bernardo Vázquez Fernández de Liencres

Eduardo Guillán Hermo  
José Antonio Maturana Plaza  
Francisco Javier Rojo García  
Javier Urrutia Menchaca

## Biblioteca

Frrshudf‰q#xoxkudg#Q hfur&j lfdv

Asistencia a la Jornada Informativa sobre Europa Creativa organizada por el Punto de Contacto Cultural en colaboración con AC/E, el día 6 de septiembre. Este nuevo instrumento tiene como objetivo apoyar las iniciativas de cooperación cultural en Europa y entrará en vigor el próximo 1 de enero del 2014 y finalizará en diciembre de 2020.

Lamentamos profundamente el fallecimiento de nuestros compañeros Juan Losada Martín el día 11 de diciembre de 2012, Rodolfo Vázquez Marco el día 23 de agosto y el de nuestra compañera Maite Núñez Gascón el día 5 de septiembre.

## Otros de Interés

Y lvwd#gh#D op xghqd#I rqwhfkd#D l#hgh#D#xqgdf‰q



El pasado 26 de septiembre, la secretaria de igualdad de la CEC de UGT, Almudena Fontecha realizó una visita a la Fundación. Además de conocer nuestras nuevas instalaciones en los Archivos del Movimiento Obrero pudo también contemplar la exposición conmemorativa del 125 aniversario de la constitución de UGT, *1888-2013. Una historia de lucha y logros* y, conocer los proyectos que en el ámbito de su actuación está desarrollando la Fundación.

Iqwhuyhqf‰q#q#h#hp lqdulr#FIK G H OX Q HG

El pasado 17 de septiembre, la historiadora de la Fundación Francisco Largo Caballero, Manuela Aroca Mohedano, intervino en el seminario del CIHDE-UNED "Transición y democracia", dirigido por Abdón Mateos, presentando el texto de Antonio Muñoz (Universidade de Lisboa), "La Fundación Friedrich Ebert y el socialismo español entre 1977 y 1982". El seminario se desarrolló en la sede de la Facultad de Geografía e Historia de la UNED.

Iqirjudi,d#g#h#HWX I#reuh#d#yrox#q#daxulda#

[El mapa salarial de ETUI muestra el fracaso de las políticas de austeridad de la UE](#)

Un nuevo mapa visual o infografía compara la evolución salarial de los 28 Estados miembros de la UE entre los años 2000 y 2012. Este estudio aporta pruebas del impacto de las políticas de austeridad en la devaluación de los salarios en Europa.



Europa está todavía en las garras de la austeridad, a pesar de que es evidente a estas alturas que las medidas de austeridad, la reducción de los salarios y la descentralización de la negociación colectiva o incluso su supresión han hecho poco para mejorar la situación de las personas que viven y trabajan en Europa. Por el contrario, las políticas seguidas por las autoridades europeas y los gobiernos nacionales han agravado los problemas existentes y han contribuido a empeorar la actual crisis económica, que conlleva también una crisis social profunda. En la mayoría de los países de la UE el desempleo sigue en aumento, los salarios siguen cayendo, una parte creciente de la población europea se enfrenta al riesgo de la pobreza y el crecimiento no ha sido restaurado.

El objetivo de la infografía salarial es ilustrar esta evolución para los 28 estados miembros de la UE. La atención se concentrará en los salarios, porque los salarios se encuentran en el corazón mismo de las medidas de austeridad. Los principales resultados son los siguientes:

1. En la mayoría de los países (15 de 27) se registra una caída de los salarios reales. El más dramático descenso de los salarios reales desde el inicio de la crisis se produjo en los países que fueron objeto de los programas de rescate financiero.
2. Una disminución de los salarios mínimos reales por hora que afecta a la parte más vulnerable de la población activa. Una vez más, el mayor descenso se puede encontrar en los países que dependían de los programas de ayuda financiera.
3. Una caída en la participación de los salarios en la mayoría de países de la UE que indican un trasvase de dinero al capital que antes estaba destinado a las retribuciones del trabajo.

~~Solo dirup d#sru#dFrp lvBq#ght#0#hugdg~~

La Fundación Francisco Largo Caballero como institución integrante de la [plataforma comisión de la verdad](#) ha seguido de cerca los trabajos realizados por esta en relación con la visita que el grupo de trabajo sobre desapariciones Forzadas o involuntarias de la ONU realizó a nuestro país la semana del 23 al 30 de septiembre.

La visita estuvo integrada por dos miembros del Grupo de trabajo: la Sra. Jasmina y el Sr. Ariel Dulitzky.

El objetivo de la visita fue examinar las principales iniciativas y políticas emprendidas por el Estado español sobre cuestiones relativas a las desapariciones forzadas o involuntarias de personas y analizar en particular los aspectos concernientes a la justicia, la verdad, la reparación y la memoria para las víctimas de desapariciones forzadas.

Fundación Francisco Largo Caballero  
C/ Colegios, 7 - 28801 Alcalá de Henares (Madrid)  
[ver mapa ubicación](#)  
Teléfono: 918 85 24 08 - e-mail: [fflc@cec.ugt.org](mailto:fflc@cec.ugt.org)

[2](#)

Subir













